

Contextualización

Contribuir eficazmente al aprovechamiento de los potenciales de la región y a la solución de los desafíos y problemas sociales, económicos, ambientales, culturales y políticos, mediante la implementación de proyectos dinamizadores de sostenibilidad local y regional en el departamento de Nariño con un impacto positivo en el mejoramiento integral de las condiciones de vida de las familias campesinas acompañadas.

Suyusama cumple el rol de promotor y articulador en la implementación de los proyectos, favoreciendo la participación comunitaria como eje fundamental, para la configuración de procesos comunitarios sostenibles, que lleven implícitos elementos de autogestión y autonomía sobre las dinámicas de sus territorios.

Proyectos económico - productivos generadores de ingresos

Café: Acompañamiento a familias y organizaciones cafeteras en:

Mejoramiento de sistemas productivos cafeteros desde un enfoque agroecológico para la obtención de cafés de alta calidad. La comercialización de café especial en canales alternativos a nivel local, regional, nacional e internacional. (Comercio justo y comercio directo) y el aprovechamiento de subproductos asociados al café.

El practicante deberá acompañar y apoyar integralmente al equipo socio empresarial de la Fundación Suyusama en el cumplimiento de las metas y objetivos relacionadas en el Plan Operativo Anual.

Programas académicos: Antropología, Ecología, Sociología, Diseño Gráfico, Diseño Industrial, Comunicación Social, Administración de Empresas.

Economía para la vida

Fortalecimiento de la Cultura campesina e Indígena Awa desde los componentes de agroecología y economía social y solidaria. El estudiante deberá acompañar activamente la preparación conceptual, metodológica y logística de jornadas de trabajo / formación / acompañamiento y seguimiento.

Programas académicos: Antropología, Ecología, Sociología, Diseño Gráfico, Diseño Industrial, Comunicación Social, Psicología.

Consección Unión Vial del Sur

Implementación de infraestructura para distritos de riego comunitario en comunidades campesinas e indígenas. El estudiante deberá acompañar y apoyar integralmente al equipo del eje de infraestructura de la vida en el desarrollo de las obras y los procesos de acompañamiento social.

Programas académicos: Ingeniería Civil, Ecología, Antropología, Sociología, Diseño Industrial, Diseño Gráfico.

Soberanía y seguridad alimentaria

Acompañar y apoyar integralmente al equipo profesional de la Fundación Suyusama en el cumplimiento de las metas y objetivos relacionadas en el Plan Operativo Anual. El estudiante deberá hacer preparación y revisión de documentos de carácter pedagógicos, técnico y analítico; realización de jornadas de formación a campesinos: realización de un trabajo de profundización temática en relación a alguno de los temas.

Programas académicos: Antropología, Ecología, Sociología, Diseño Gráfico, Diseño Industrial, Comunicación Social, Psicología.



Fundación Para la Sostenibilidad Regional - Compañía de Jesús en Nariño

Perfiles 2024-1

Proceso de Vinculación

Una entrevista virtual con el fin de conocer aspectos personales, intereses académicos y grado de relacionamiento con procesos sociales, comunitarios y ambientales en contextos rurales y campesinos.

Fortalecimiento Institucional

Acompañar y apoyar al equipo de Gestión Humana, financiero y administrativo en los procesos administrativos de gestión para asumir los retos institucionales y territoriales identificados en su planeación estratégica que permiten el buen funcionamiento de la Fundación. El practicante deberá acompañar activamente las tareas financieras y contables, preparación de información en el sistema contable, conciliaciones bancarias; acompañar y apoyar en los comités de Seguridad y salud en el trabajo, Bienestar, Comité de convivencia; apoyar los procesos administrativos para el buen funcionamiento de la Fundación; apoyar en contratación con las reglas y las normas vigentes ante el ministerio de trabajo y con las entidades de vigilancia.

Programas académicos: Administración de Empresas, Derecho, Contaduría Pública, Psicología.

Procesos ambientales

Acompañar al equipo de la fundación Suyusama a la consolidación de una estrategia de trabajo del eje Agua, Biodiversidad y Cambio Climático, que incluye: Declaratoria de Áreas Protegidas Diseño de estrategias de turismo de Naturaleza enfocado en Aviturismo Procesos de Restauración Ecológica Procesos de manejo comunitario del Agua. El practicante deberá acompañar activamente la preparación conceptual, metodológica y logística de jornadas de trabajo / formación / acompañamiento y seguimiento.

Programas académicos: Ecología, Antropología, Sociología, Ciencia política, Ingeniería Civil, Diseño Industrial y Diseño Gráfico.

Componente Sociopolítico

Acompañar integralmente al equipo en la implementación del plan de acción de la iniciativa de investigación, sistematización y creación de propuestas de difusión de la memoria asociada a procesos de participación, producción y protección ambiental. El estudiante deberá:

- Acompañar y apoyar integralmente al equipo socio empresarial de la Fundación Suyusama en el cumplimiento de las metas y objetivos relacionadas en el Plan Operativo Anual.
- Liderar junto la coordinación del voluntariado javeriano (Programa del colegio) acciones en el territorio con las obras propias de la Compañía de Jesús en Nariño (Suyusama, Juan Lorenzo Lucero y JRS).

Programas académicos: Antropología, Historia, Licenciatura en Pedagogía Infantil, Psicología.

Comunicaciones

Apoyo en la realización de acciones comunicativas necesarias para la visibilidad de los emprendimientos. El practicante creará e implementará campañas y estrategias de comunicación interna y externa en la obra.

Programas académicos: Comunicación Social

Páramos y Pago por servicios Ambientales

Este proyecto maneja emprendimientos económicos en el marco de la economía alternativa social y solidaria, y acompaña la Red de Economía Social y Solidaria.

El estudiante deberá acompañar y apoyar integralmente al equipo del eje ambiental en la consecución de los objetivos planteados en el proyecto que lleve a cabo la Fundación.

Programas académicos: Administración de empresas, Sociología, Diseño Gráfico, Comunicación Social.

Contacto Oficina de Fomento a la Responsabilidad social

Adriana Aldana

Correo: aldana.adriana@javeriana.edu.co



Pontificia Universidad
JAVERIANA
Bogotá

Oficina de Fomento de la Responsabilidad
Social Universitaria - OFRSU
Rectoría